ПРОБЛЕМЫ ЗАКОНОТВОРЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

DOI: 10.18572/1812-3775-2020-3-20-23

Участки недр и особо охраняемые природные территории в действующем законодательстве

Ибрагимов Вагиф Багирович, заведующий отделом Института геологии и геофизики Национальной академии наук Азербайджана, заслуженный инженер Азербайджанской Республики, доктор технических наук

ibrahimov.vb@gmail.com

Рассмотрена дефиниция понятия «особо охраняемые природные территории», приведенная в ч. 1 преамбулы Федерального закона «Об особо охраняемых природных территориях». Отмечен возможный пробел в формулировке этой дефиниции, допущенный, по мнению автора, из-за отсутствия в ней термина «участки недр», что не позволяет включить эти участки в сферу действия указанного федерального закона. С учетом аргументов известных ученых в данной области и результатов анализа соответствующих положений ряда законодательных и иных нормативных правовых актов Российской Федерации обоснована и доказана необходимость восполнения данного пробела. С этой целью предложена в порядке de lege ferenda дефиниция понятия «особо охраняемые природные территории» в уточненной редакции. Намечен подход к разграничению предметов правового регулирования Закона Российской Федерации «О недрах» и Федерального закона «Об особо охраняемых природных территориях», позволяющий исключить какую-либо возможность их коллизии.

Ключевые слова: Закон РФ «О недрах», Федеральный закон «Об особо охраняемых природных территориях», участки недр, консервативная охрана недр, объекты геологического наследия, особо охраняемые природные территории.

Subsoil Plots and Specially Protected Natural Reservations in the Current Laws

Ibragimov Vagif B.

Department Head of the Institute of Geology and Geophysics of the National Academy of Sciences of Azerbaijan Doctor of Engineering, Honored Engineer of the Republic of Azerbaijan

The author reviews the definition of the specially protected natural territories concept given in Part 1 of the Preamble to the Federal Law On Specially Protected Natural Territories. A possible gap in the wording of this definition is noted; in the author's opinion, the reason for the appearance of such gap is the absence of the "subsoil plots" term in the definition, which does not allow inclusion of such plots in the scope of the said Federal Law. The need for filling this gap is justified and proven taking into account the arguments submitted by famous scientists in this sphere and results of an analysis of the corresponding provisions of some legal and other regulatory acts of the Russian Federation. A specified definition of the specially protected natural territories concept is proposed de lege ferenda for the said purpose. The author outlines an approach to the demarcation of subjects of the legal regulation of the Law of the Russian Federation On Subsoil Resources and the Federal Law On Specially Protected Natural Territories eliminating the possibility of any collision between them.

Keywords: Law of the Russian Federation On Subsoil Resources, Federal Law On Specially Protected Natural Territories, subsoil plots, conservative protection of subsoil resources, objects of geological heritage, specially protected natural reservations.